



EN PRIVADO

JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGAlopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.comLo abandonaron sus
amigos presidentes*No cabe duda, movilizan
mucho pero trabajan poco.*
Florestán

El pasado jueves 10 publicaba aquí: *El Banco de México está por perder una de sus mejores y más sólidas cartas, Gerardo Esquivel. López Obrador lo va a proponer como su candidato a la presidencia del Banco Interamericano de Desarrollo. Esquivel haría un extraordinario papel al frente del banco. El punto es que ese cargo lo aprueba el presidente de Estados Unidos. Espero que ya lo haya planchado con Joe Biden, Si no, ¿para qué exponerlo?*

Y sí, el gobierno de la 4T en su compulsiva ineficiencia lo expuso y perdió de un modo arrollador, lo que no merece Gerardo.

El pasado 28 de septiembre Mauricio Claver-Carone fue cesado del cargo por relaciones indebidas con una funcionaria y se convocó para el 20 de noviembre a la asamblea de gobernadores para elegir al relevo.

López Obrador propuso a Alicia Bárcena, quien el jueves 10 renunció y ese mismo día se anunció que la sustituiría Esquivel, cuando faltaban nueve días para la elección.

Pero ni Hacienda ni la de Relaciones Exteriores se emplearon a fondo en su campaña cuando ya avanzaban los de Argentina, Chile y Brasil, Ilan Gorfajn quien fue electo por 80 por ciento de los votos de la asamblea, Esquivel logró dos votos.

Y apunto: primero, el gobierno no trabajó en forma profesional ni puntual para que el mexicano llegara al cargo; y, segundo, que el bloque de amigos presidentes de la región lo dejó solo con los votos.

Y lo peor, el comunicado de Hacienda: *lamentamos que en las elecciones del BID continúe la política más de lo mismo*, eso para no hablar hoy de las descalificaciones que lanzó López Obrador, cuyo gobierno fue el derrotado, no Gerardo Esquivel.

RETALES

1. VACUNAS. En el afán de ideologizar hasta la salud, como lo acordó López Obrador en su visita de mayo a La Habana, la Cofepris ha autorizado tres vacunas anticovid cubanas: en diciembre la Abdalá y este fin de semana las Soberana PL y Soberana 2, cuando está pendiente el aval de la OMS por falta de *información estratégica*. Primero va la ideología, y ya luego va la salud;

2. VIDA. El doctor Julio Frenk, secretario de Salud 2000-2006 y creador del Seguro Popular, que desapareció el gobierno de la 4T, me dijo que ante el fracaso de las políticas de salud de este gobierno, la esperanza de vida ha dejado de crecer por primera vez desde la Revolución, hace un siglo, y que la esperanza de vida en este gobierno cayó de 75 a 71 años, a niveles de 1991; y

3. AGANDALLE. Alejandro Moreno busca permanecer al frente del PRI hasta 2024 para hacer las listas de candidatos a 500 diputados federales, 128 senadores, nueve gobernadores, mil 596 alcaldes y los integrantes de 27 congresos locales, por supuesto el presidencial, más de tres mil candidatos que quiere designar mediante una trampa para alargar su dirigencia que termina en junio próximo. A ver si pasa. ■

Nos vemos mañana, pero en privado